

del apareamiento. Han debido quedar igualmente sin mención hábitos parecidos en arañas y escorpiones. Sólo advertiremos, de paso, que la víctima en este ritual, el macho, había cumplido su función para la conservación de la especie. Partiendo del hecho de esta función debe ser juzgado el comportamiento de estos animales.

Evitar una pérdida de substancia como la que trae consigo la muerte violenta de compañeros de la espe-

cie, constituye una importante conquista para una especie animal superior. El frenado de la lucha a muerte, los rituales con sus ademanes de aplacamiento asegurados hereditariamente, son importantes instrumentos de conservación específica. Se habrá conseguido mucho si reflexionamos que la lucha por la existencia en modo alguno significa, como ley natural, el mutuo exterminio de compañeros de la especie.

noticias universitarias del interior

UNIVERSIDAD DE CHILE

Escuela Internacional de Temporada de Chillán

Con el slogan "América Latina: la patria grande" el Centro Universitario de Chillán efectuó entre el 18 de agosto y el 10 de septiembre su Primera Escuela Internacional de Temporada, cuyo tema central fue el análisis de la sociedad y de la cultura latinoamericana. Participaron 25 catedráticos y escritores de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, México, Guatemala, Perú, Venezuela y Chile. La CEPAL, FAO y FLACSO, entre otros organismos internacionales, prestaron su concurso. Los Ministerios de Relaciones Exteriores, Educación Pública y Agricultura, INDAP, ICIRA, CORFO, CORA, como asimismo instituciones universitarias (Instituto de Estudios Internacionales, Centro de Estudios Sindicales y Cooperativos, Depto. de Extensión Cultural, Cineteca Universitaria, Centro de Historia de América) contribuyeron a la realización de esta jornada académica.

Además del ciclo central hubo otros dos: uno sobre Pedagogía, Técnicas Administrativas, Desarrollo Social y Organización Sindical y otro que estuvo integrado por dos seminarios sobre Economía Regional y Nacional y sobre Técnicas de Investigación Social. Dos diálogos cerraron esta Escuela de Temporada. Uno sobre estructura del poder en América Latina y otro sobre Imagen y conciencia de América Latina.

Considerando el interés que despertó en la región Ñuble-Maule, la labor de los docentes y su personal esfuerzo, y la repercusión nacional alcanzada, es posi-

ble informar que se trató de una iniciativa de alto nivel que logró en plenitud su propósito. Es además un síntoma promisorio de un enlace efectivo de la Universidad chilena con la Universidad latinoamericana.

Egresados del curso de Geografía

Durante el pasado mes de agosto recibieron su título de geógrafos, los egresados María E. Vera L. y Hans Scheneider S., quienes realizaron sus estudios en la Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile. Esta profesión fue creada en nuestro país en 1938, pero sólo en 1966 quedó aprobado su plan de estudios por el Consejo Universitario.

En la actualidad hacen estudios de geografía alrededor de 60 estudiantes hombres y mujeres. El curso tiene una duración de 5 años y su condición de título consiste en una tesis y un examen de grado. Los requisitos de ingreso para la carrera de geógrafo son similares a los de la generalidad de las carreras universitarias. Los cursos tienen ramos teóricos y trabajos de terreno. Aun cuando por reglamento no existe la especialización pedagógica de geografía, los estudiantes pueden elegir, en forma particular entre Geografía Física y Geografía Humana.

Entre los egresados de la carrera de geógrafos, algunos se desempeñan en el Ministerio de Relaciones Exteriores, Municipalidad de Iquique (la primera del país que cuenta con geógrafo), Instituto de Recursos Naturales (IREN), Universidades y otros organismos similares.